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  董泽龙是一名 75 后的区人大代表。

学生时代， 人民代表大会制度就深深扎

根在他的心里。 如今， 成为了一名区人

大代表， 要代表人民行使权力， 他深感

肩上的责任沉甸甸的。 “我将牢记‘人

民选我当代表、 我当代表为人民’ 的初

心使命， 认真履行职责， 积极发挥作

用， 当好党和政府联系人民群众的桥梁

纽带”， 董泽龙说。

“民有所呼， 我有所应”， 董泽龙

一直以这一标准严格要求自己， 努力回

应群众的期望和诉求。

多年来， 他一直关注并倾听与民生

息息相关的路桥、 水务和能源等领域人

民群众的需求， 提出了“老旧小区二次

供水改造” “充电基础设施建设” “强

化地下管线建设管理提高城市安全治理

水平” “扶持老旧商务楼宇绿色转型”

“落实双碳目标推动产业结构优化升级”

等一系列意见建议。

他坚持从群众中来、 到群众中去，

积极参与代表接待日、 代表进社区等

活动， 发挥专业优势为社区居民宣讲

燃气安全知识， 帮助居民提高安全用

气意识和应急处置能力； 定期到代表

联络站、 联系点与社区居民座谈， 收

集社情民意、 开展调查研究、 掌握真

实情况 。 在他的多次对接协调下，

“潍坊新村街道综合为老服务中心项

目” 的消防用水问题得到了及时解决，

使得“为老服务中心” 于 2022 年顺利开

张运行， 解决了周边老年居民就餐、 看

护等困难问题。

燃气安全事关千家万户。 身为能源

行业从业者， 董泽龙带领公司积极投

身民生保障型工程， 包括老化管网改

造、 金属软管更换以及为独居老人安

装家用燃气报警器等。 自 2021 年以

来， 他积极调配资源， 致力于“城市

血管” 年轻化改造工程， 公司承接并完

成了超过 2200 公里的燃气老旧管网改

造项目， 惠及浦东、 奉贤等地居民 20

余万户。

潍坊新村街道内老旧小区普遍存在

地上车位紧张问题， 充电桩严重不足进

一步加剧了居民的不便。 为了更好解决

这一问题， 董泽龙多次主动与居委沟

通， 深入了解居民需求， 广泛收集意见

建议， 结合行业专业优势， 提出了代表

建议。

在他的建议下， 浦东新区有关部门

统筹考虑面上情况， 明确在“十四五”

期间新建公共、 专用充电桩 1.15 万个

以上， 并将进一步加强老旧小区电力资

源排摸， 预计未来两年将于东建路、 芳

芯路、 栖霞路、 张杨路、 蓝村路等 5 条

道路停车场建设充电设施， 为周边居民

提供便利。
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代表风采

□ 浦东人大供稿

    电梯拥堵：医院就诊高峰

期的“老大难”

近年来， 随着医疗水平的不断提升

和人们健康意识的增强， 前往三级医院

就诊的患者数量持续攀升。 特别是在上

海， 作为医疗资源相对集中的城市， 三

级医院的人流量更是达到了前所未有的

高峰。

然而， 各大医院的电梯系统却未能

跟上这一步伐， 导致电梯拥堵成为患者

和医护人员共同的“心病”。

俞振宇代表在走访过程中发现， 不

少医院在高峰期时， 电梯等待时间长达

数十分钟， 甚至出现了患者因等待电梯

而错过就诊时间的情况。

以浦东东方医院为例， 该医院由于

是从二级医院升级为三级医院， 其设施

配套并未完全跟上患者数量的增长。 在

高峰时段， 电梯内部常常人满为患， 连

转身都困难， 更不用说为急需救治的患

者提供快速通道了。

除了患者及家属， 医护人员同样深

受电梯拥堵之苦， 据一些医护人员反

映， 在就诊高峰期， 不得不让病人提前

30 分钟以上的时间来搭乘电梯。 “比

如患者 1 点半就诊， 为了赶上就诊时

间， 12 点 40 分就得去搭电梯下楼， 等

待就医。” 俞振宇说。

代表呼声：新增与优化并

举，破解电梯难题

面对医院电梯拥堵的严峻形势， 俞

振宇代表提出了多项具体建议， 希望为

改善这一现状贡献力量。

“我认为， 首先要增加电梯的数

量。” 俞振宇代表表示， “对于那些老

医院， 由于楼房结构限制， 可能无法在

内部新增电梯， 但我们可以考虑在楼房

外搭建电梯井， 或者利用空余空间增设

电梯。”

除了增加数量， 优化电梯的使用效

率也是关键。 俞振宇代表建议， 根据乘

客的需求和电梯的运行状态， 自动分配

电梯资源， 减少等待时间。 同时， 他还

提出了不同时间段错峰安排电梯、 错层

安排电梯等具体措施， 以缓解高峰时段

的压力。

“另外， 管理上的改变也是必不可

少的。” 俞振宇代表强调， “医院应该

加强对电梯使用的监管和引导， 比如设

置电梯使用规则、 增加梯内引导人员

等。 同时， 我们还可以通过加强宣传教

育， 提高患者和医护人员的电梯使用素

养。”

“我还建议医院在条件允许的情况

下， 增加楼梯标志和引导低层就诊人员

走楼梯。” 俞振宇代表说。

卫健委回应： 多措并举，

共同推进电梯优化

市卫健委表示， 近年来， 随着患者

数量的增加， 医院电梯拥堵问题日益突

出。 特别是三级医院、 二级综合医院门

急诊病人的数量， 往往超过当时的设计

容量， 主要原因是外省市来本市三级医

院就医人数占比较大， 有的医院超过

70%。 虽然部分医院开了新院区， 但服

务能力的上升很快吸引更多外省市病人

前来， 使高峰时间的就诊人数继续超过

设计容量， 有的实际人数达到设计容量

的 2 到 3 倍， 且部分三级医院短期内此

类情况无法得到根本性扭转。

不仅高峰时间乘坐垂直电梯需要排

队， 扶手电梯也因长时间超负荷运行易

产生相关安全意外， 门急诊卫生间等公

共设施也无法保证服务质量， 这些都给

就医环境的提升带来了负面影响。

针对俞振宇代表提出的建议， 市卫

健委表示将积极研究并予以采纳。 高峰

时间接待病人数量超出设计容量的医

院， 将在医院门诊楼、 病房楼大修中，

制订全面的改造计划， 加装楼层间快速

运送人员的扶手电梯。 但由于加装扶手

电梯需要整体调整楼层间的线路， 并对

楼板进行大的变动， 单独开展加装扶手

电梯比较困难， 一般都是在整体改造中

完成， 需要等待大楼的整体改造节点一

并开展。

根据目前新建医院建筑尽可能方便

病人的需求， 病人乘坐的电梯和污物运

送的电梯， 都设计为手术电梯以增加运

送能力， 再结合实际病人数量， 增加扶

手电梯， 满足实际运送的需要。 市卫健

委和申康医院发展中心， 鼓励各相关医

院业主单位在参与医院建筑设计中， 提

前与设计方沟通， 有条件的预留一定的

电梯改造空间， 便于后续的电梯改造更

新， 或在后续改造中选择无机房电梯等

以适应后续改造的条件。 但目前由于建

设成本的控制要求， 一般不在建筑物中

预先设计保留用于后续增设垂直电梯的

空余井道， 而是根据当时的电梯设计标

准和数量， 设计和安装相关垂直电梯。

市卫健委表示， 近期市规划局开展

了“建设工程规划许可豁免清单” 征求

意见工作， 计划将室外垂直电梯的建

设， 纳入许可豁免清单， 待文件出台

后， 加装电梯可由使用单位发起建设。

但根据住建部门和城管部门的工作提

示， 规划许可豁免的垂直电梯， 仍需严

格符合设计安全的相关标准， 不得对建

筑物的结构产生危害， 且本身的安全要

保证。 如对周边的居民产生不利影响，

也须按照城管执法的要求， 进行整改乃

至拆除。 因此， 此项工作的开展还是要

严格符合相关法律法规的要求。
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□ 首席记者 陈颖婷

  在上海这座繁忙的都市中， 医

院作为市民健康的重要保障， 每天

都承载着巨大的就医压力。 随着外

地患者数量的不断增加， 医院的电

梯系统面临着前所未有的挑战。 市

人大代表俞振宇在深入走访多家医

院后， 发现电梯拥堵成为了医院高

峰期的“老大难” 问题， 他就医院

电梯新增或优化问题提出了具体建

议。 近日， 市卫健委对这一建议给

予了详细的回应。


